

EL DEFENSOR DE GRANADA

PERIÓDICO INDEPENDIENTE.

Decano de la Prensa diaria de esta Provincia.

Este periódico al estudiar, con absoluta independencia de todo partido político, las cuestiones de palpitante interés, defendiendo constantemente el derecho, la moralidad y la justicia. Queremos sinceridad en las elecciones, leyes administrativas duraderas y simplificaciones, empleados responsables y propietarios a sus destinos por oposición ó concurso, presupuestos nivelados, contribuciones proporcionadas al rendimiento de la propiedad y de la industria. Todos los errores, todos los abusos, todas las arbitrariedades, todas las tiranías, todos los egoísmos y todos los engaños, vengan de donde vinieren, serán combatidos razonada y enérgicamente.

Subscripciones.
En Granada, un mes..... 1750 ptas.
En el resto de la Península, Baleares y posesiones españolas del N. y O. de África, un trimestre (pago anticipado)..... 6
En las posesiones españolas de América, un semestre (pago anticipado)..... 1750
En el extranjero, un semestre (pago anticipado)..... 20
En las posesiones españolas de Oceanía, un semestre (pago anticipado)..... 30

Fundador y Propietario

Luis Seco de Lucena.

OFICINAS: Reyes Católicos, 8.

TELÉFONO, 10.

Insertiones.
Anuncios.—10 céntos de pauta línea en la 4.ª plana.—25 céntos en la 3.ª.—50 céntos después de la 3.ª.—1 pta. en la 1.ª (pago anticipado).—Los anuncios oficiales y de espectáculos públicos pagarán á razón de 20 pesetas línea en la 1.ª plana, 10 en la 2.ª y 5 en la 3.ª.
Esquelas mortuorias.—4 pesetas cada inserción á una columna de la 4.ª plana.—2 en la 3.ª.—40 en la 1.ª (pago anticipado).—A dos columnas, doble precio.—A tres columnas: en la 4.ª plana, 20 pesetas.—En la 3.ª plana, 60.—En la 1.ª plana, 200.
Comunicados.—De 2 á 100 pesetas línea á juicio del Director (pago anticipado).

AÑO XXIV.

Primera edición del Viernes 7 de Marzo de 1902.

Núm. 12383

Se recomienda

con cementos **Marca Lafarge, de Marsella,** fabrica el conocido industrial de esta plaza **MIGUEL BELTRAN MACHADO.** Esta casa ofrece al público las soleras en blanco, negro, rojo, gris y marrón á **3 pesetas el metro cuadrado** y en dibujos lo más nuevo y de mayor gusto. desde 3'25 pesetas en adelante. Para pedidos ó encargos, en el taller de mármoles de José Beltrán é Hijos, Reyes Católicos núm. 44 ó en la Fábrica.
Acera de San Ildefonso, número 31.
NOTA.—Los pedidos para esta plaza se sirven en obra sin aumento de precio.

Los Alpes

para todas, bautizos y fiestas de santos; esta casa tiene los dulces y licores más selectos, y sirve en el acto todos cuantos encargos se le confían.

LOS ALPES, de Ricardo Martín Flores.

Petróleo Gal De venta en **Colonia Gal EL BUEN TON** y **Elixir Gal** Zacatin 2.

Rafia de Madagascar.

Lo mejor y más barato para atar los injertos de toda clase de plantas. **2 pesetas kilo.**

Da venta en casa de J. F. Girard (La Quinta) y en la Huerta de la Torre, calle San Miguel bajos.

De Moreda á Granada

La apertura al servicio público del trozo de ferrocarril comprendido entre Moreda y Daifontes, solucionó en parte el problema de acortar nuestras comunicaciones con Madrid. No ha ocurrido lo mismo en lo que constituye el fin principal que con ese ferrocarril se persigue que es facilitar el tráfico y aumentar las relaciones de nuestra provincia con Almería y con toda la región de Levante: se ha ganado en lo que es de pura comodidad; pero nada, absolutamente nada se ha conseguido en lo que más importa. Sigue siendo largo y difícil el viaje á Guadix y Almería y esta descomodidad, cuya causa se encuentra exclusivamente en la organización de los itinerarios, y es por consiguiente de fácil remedio ha producido en nuestra ciudad verdadero disgusto. Para evitarlo, y para cooperar por nuestra parte al remedio de esas dificultades en bien de los intereses regionales y los de la Compañía, vamos á hacer algunas ligeras indicaciones sobre el estado actual del asunto y la manera de satisfacer los deseos de la opinión y las conveniencias de nuestra provincia.

El origen del general disgusto que reina en Granada, Guadix y Almería es la falta de enlace para ir á Almería y Guadix desde Granada por los trenes corrientes.

En efecto no hay ninguno que lleve á Moreda los viajeros granadinos para tomar el correo número 1 descendente que pasa por Moreda á las 12 y 13 minutos y llega á Almería á las 4 y 20 de la tarde.

A í resulta que hoy para ir desde Granada á Almería, por la línea de Moreda es necesario hacer el viaje en los trenes mixtos saliendo á las once de la noche y corriendo las incomodidades y el riesgo de andar á oscuras el camino de Daifontes, llegando á este punto á la una y media de la madrugada, á cuya hora hay que hacer un difícil trasbordo, y concluyendo tan fatigosa odisea á las diez y cuarto de la mañana que se llega á Almería.

Análogas molestias sufren los viajeros que vienen de Almería por el tren mixto, pues saliendo á las 6 de la tarde de aquel punto están de camino toda la noche para llegar á Granada amaneciendo.

Los viajeros que queriendo eludir tan intolerables molestias, intentan hacer el viaje por los correos, según la actual combinación, tendrán que salir de Granada á las 10 y media del día para tomar el tren en Daifontes á las 2 y 5 de la tarde y llegar á Moreda á las 3 y 33; pero como á esta hora ha pasado ya el correo descendente tendrán que esperar en dicha estación más de 20 horas para tomar el tren correo núm. 1, á las 12 y 12 del siguiente día, por el cual llegarán á Almería á las 4 y 20 de la tarde, habiendo invertido en el viaje la friolera de 30 horas, dos veces más de lo que se tarda haciéndolo por la carretera y utilizando los actuales coches diligencia.

Solo así se comprende que apesar de haberse abierto al servicio público la línea de Daifontes puedan continuar como continúan haciendo imperturbablemente su carrera de Granada á Guadix y vice-versa las antiguas diligencias que son utilizadas por la mayor parte de los viajeros que circulan entre Granada, Guadix y Almería, añadiendo que tiene encargado al inteligente ingeniero Sr. Olanda, jefe del servicio de explotación en Almería, la combinación de nuevos cuadros de marcha que satisfagan estas justísimas aspiraciones.

Mos congratulamos de esta actitud, que no ha podido sorprendernos dados los excelentes deseos del Sr. Boch y de la Compañía del Sur, y aguardamos con interés el trabajo del señor Olanda, esperando que el nuevo plan de marcha satisfará las necesidades y los deseos que hemos indicado, en armonía con el sentimiento unánime de Granada.

El Arte.

Un bordado granadino.

Disparados me encontré agradablemente sorprendido por la visita de mi antiguo vecino de Granada el reverendo Padre fray Manuel Cortés, gallego de Cesures y andaluz de corazón, que, además del gusto de darme un abrazo que sinceramente le agradecí, era portador de los afectos y expresivos recuerdos de una familia oriunda de Galicia—los Cascaños—á quienes profeso gran estima y singular predilección antigua que no exhibí ni el tiempo ni la distancia. Tras una animada conversación sobre los amigos y asuntos de la localidad, manifesté el objeto de mi viaje: era portador de un riquísimo manto, bordado por las primeras monjas dominicas del Basterio de Granada, con destino á Nuestra Señora del Rosario de Padron. Habíame del Basterio de Santo Domingo de mi tierra é interesarme por su engrandecimiento y prosperidad para mí son una misma cosa: en él se han educado personas que me afectan vivamente, en sus alturas se ha impregnado vivamente la salud para mis hijos, su labor en la enseñanza y en el arte del bordado son legítimas orgullas de Granada, sin cesaríamos ni de las ciencias, por tíros y troysos, y por aquellas tierras nos sentimos orgullosos de nuestro incomparable fray Luis de Granada y se recibe bien, como pueblo donde late el arte, á los hijos de la Orden que continúan las gloriosas tradiciones del niño Sarriá.

También como amante del arte y conocedor de las imaginarias del siglo XV y XVI como contemplador que ha sido de los hermosos mantos que lucen las Cofradías de Sevilla y como admirador que fui del célebre manto bordado en el mismo Basterio y con que Granada obsequió á su exelsa Patrona la Virgen de las Angustias há tres años—labor que dirigió en las columnas de EL DEFENSOR DE GRANADA, mi buen amigo y compañero el distinguido publicista é oñen los últimos nombres con el cariñoso nombre de Páco Vallada—sentí deseos de ver el último primer salido de los claustros del Basterio; y en verdad que no me ha pesado.

Pertenece este trabajo á esos bordados de grandes dimensiones, propios para decorar á distancia, pero de ejecución prolija: cual la de nuestros buenos orfebres, dibujo de hojas valientes que se arrollan, á imitación del clásico estilo pateresco, para hacer nacer nuevas curvas, formando todo gigantesca greca de alto relieve surcada de aristas y reales vigorosos que parecen sobrepuestos, grandes tallos que terminan en foliajes y hojarrasos que recuerdan el típico estilo sevillano, si bien influido por el arte español del convento granadino.

El labor de las dominicas no es, como pudieran suponer algunos, obra de paciencia y esmero; tiene por el contrario, la valentía del artista en talla, lo s núcleo del lapidario de nuestros templos góticos, el primer del burlil, el resaca del vaciado, pero todo en un solo tamo de oro, ya brillante, ya mate, sobre el fondo azul del cielo andaluz, animado por la desenvoltura de la curva y graciosamente combinado el arte tradicional y lo que podríamos llamar renacimiento actual del bordado religioso. Primeros aiba con riquísimo pero van debajo del manto, del mismo gusto y factura que aquel, que dan entonación al bordado exterior.

Descartando sobre estos primeros del arte en la actualidad hice rodar la conversación sobre el manto de nuestra Patrona de Granada. Con la verosidad an deluz poderé la obra, señalar sus bellezas y noté la difinición de la empresa, si bien con cierta timidez por temor de que se me tachara de andaluz, aunque fuese desde Sierra Morón para arriba, pero el P. Cortés me presentó un retrato de él animado por lo más sustantivo mis criterios, y á más, para corroborar mis afirmaciones, preseste un librito titulado «El manto de la Virgen de las Angustias», por el Hermano Rafael de los Reyes, S. J., impreso en Vergara el año 1900, del que, como testimonio de mi imparcialidad, copio algunos párrafos: «Las señoras granadinas concibieron la idea de ofrecer un manto á la Virgen de las Angustias».

«Abierta á suscripción, donaron joyas, ropas, cuadros, sumas, y pusieron manos á la obra».

«Se labraron en Lyon piezas de raso y terciopelo, y en Barcelona piezas de oro, proporcionadas á la amplitud del manto, cuya grilla mide veinte varas».

«La tarde del bordado, y la empresa de inventar la capiosa pedrería se confió en Granada á las religiosas del Colegio de Santo Domingo, afamadas en el arte del bordado; las cuales según la traza que dió una de ellas, re-amanando el oro, realizando la seda, y aplicando las piedras, ordenaron el manto de coronas y presencias, y revelaron en el fondo, sobre formas primorosemente bordadas, el escudo de la ciudad».

«Seis mil perlas resalten en el manto, esmaltando el lujoso tejido con brillo nacarado. El número de las otras joyas que, para lucir sus distintos colores, reclamaron un lugar en el fondo del oscuro terciopelo, quité lo averiguaré».

«La tarde del 1.º de Octubre de 1899, fiesta del Rosario, estrenó su nuevo manto la patrona de Granada».

«Una de las personas que promovieron la obra, es descendiente de Fulgar, el magnífico y hazioso caballero que clavó en la mequita de Granada la salutación angélica, dando á la R-ina del cielo posesión de la hermosa ciudad, un año antes que la entregasen los moros, etc., etc.»

Tengo la completa seguridad de que cuantas personas inteligentes admiren estas regias obras de arte (el valor del manto de las Angustias se calcula en unos 40.000 duros) no han de escatimar los elogios para sus antiguas y humildes vecinitas de Basterio de Santo Domingo. Reciban aquellas Siervas en Cristo la cariñoso y entusiasta felicitación del que hoy les envía el parabien desde estas lejanas tierras; y termine excitando á las Congregaciones y cabillos de la culta Santiago para que se acuerden de aquellas modestas obreras, artistas de cuerpo entero, que bien podrían y merecen bien ser solicitadas para enriquecer con obras semejantes los hermosos templos compuestos.

José VENTURA TRAVESET

Barcelona.

Los últimos sucesos.—El reflector y el tornavoz.—Lo real y lo imaginado.

Antes y ahora.—Degeneración del espíritu revolucionario.—La normalidad restablecida.—Caracteres dignos de tenerse en cuenta.—La honradez del obrero.—Confianza.—Fotomusicales: los como otros del teatro.—El violinista Manén.—El maestro Colonne.—El sexto concierto de la Filarmónica.—Albeniz.—Neurología: Don Manuel Vives y Ferreras.—D. Juan Carbó.—D. Andrés Solá y Vidal.

Tras sus semanas de parálisis, se ha recuperado la ciudad el movimiento, la actividad, la vida. ¡Qué sorpresa tan grande para los que, desde lejos, se enteraban de los acontecimientos por las hiperbólicas exageraciones de la prensa impresionista! Y aun también para muchos barceoneses modernos, que se metieron en su casa desde que estallaron los sucesos ¡qué cambio tan rápido, qué transformación tan inesperada! Pareció obra de magia.

Y, no obstante, nada más lógico, si bien se considera. Sin desconocer la gravedad de los hechos disparejos, en primer término, de su peculiar carácter, bien puede afirmarse que en ellos tuvieron mayor potencia el reflector que la luz y el tornavoz que el ruido mismo.

Como reflector debe considerarse el estado de alarma del vecindario, rendido desde un principio á los efectos depresivos del pánico. La facilitada asombrosos con que se paralizó la vida ordinaria en un extremo á otro de la urbe, descomponiendo por maría de un espíritu de pasividad desconcertante, y luego el temor, que fué tomando cuerpo en los ánimos, de que pudiesen faltar los artículos más necesarios á la subsistencia, originándose el pavoroso conflicto del hambre con todo su séquito de escenas violentas, este conjunto de impresiones ríjidas, de un pesimismo atroz, excedía de mucho en gravedad á los mismos acontecimientos que se desarrollaban en la calle, y que, en algunos puntos de la ciudad, se ventilaban á tiros.

Esto por lo que á las á Barcelona. No hay que decir la impresión dominante en otros puntos, donde la información periodística se completaba dando proporciones de batalla campal á cualquier escaramuza, hablando de barrios enteros arrasados por la artillería, de centenares de muertos y de heridos por millares... El tornavoz no se cansaba de abultar los ruidos más insignificantes, dándonos proporciones de horripante estruendo ensordecedor.

No es desconocer la gravedad de los sucesos, cuando no por otra cosa por su carácter y por los móviles especiales que los originaron; pero su mayor gravedad estriba en la falta de alientos que para conjurarlos se notó desde un principio en el espíritu público, sobrado medroso y desconfiado de sus propias fuerzas.

En los tiempos que hemos aludido son muy difíciles, por no decir imposibles, las grandes configuraciones que registran los anales barceoneses en el pasado siglo.

No son muy propias para favorecer los intentos de una rebelión popular en el terreno de la lucha violenta las condiciones de una urbe de gran extensión, con sus vías rectas y anchurosas, tan favorables á los medios de ataque y defensa de que dispone hoy la fuerza pública. Las famosas bulhargas que ensangrentaron con tanta frecuencia las calles de la vieja Barcelona en los años que median del 35 al 43, aquellas épicas hazas de la «Jamaica» ya no son posibles: pertenecen á la historia.

El medio de los sucesos ha reaparecido una vez más la condición sensata de nuestras clases obreras. Ni en un principio y cuando por espacio de algunas horas las masas de trabajadores fueron dueñas de la ciudad, ni más tarde, cuando las mayores privaciones se ensañaron de tentos y tantos hogares pobres y sin recursos, ocurrieron en Barcelona escenas de aquellas que avergüenzan á una ciudad.

Esta inclinación natural, que tiene su raíz más honda en la hombría de bien del pueblo trabajador, debe infundir una confianza sin límites á cuantos, guiados de altos sentimientos humanitarios y altruistas, se dedican á mejorar su condición.

Do Agricultura.

El peral.

Muy poco ó nada hacen nuestros agricultores en beneficio de los árboles frutales; muchos los plantan en la tierra sin cuidados más que de recoger su fruto cuando está sazonado, y no en estas condiciones es imposible que el árbol se desarrolle bien, dé fruto bueno y abundante, acaban por cortarle utilizando la leña para combustible.

El peral es uno de los que por regla general se cría en condiciones tan anómalas por ser este árbol la base de la plantación de frutales en las huertas y jardines y creer que prospera bajo todas las formas; no siendo así, porque hay variedades que no producen sino poco fruto y más cuando se dirigen en pirámide.

Hay quien tiene además la mala costumbre de plantar en espaldaras expuestas al viento los espaldas de espaldas por su naturaleza madura difícilmente, y en tal exposición los frutos de estas especies vienen más y son de malísima calidad. La de verano y otoño la planta al Mediodía, Peniente Levante, cuando deba hacerse todo lo contrario.

Las formas artificiales que se dan á este árbol se reducen á dos tipos: que se subdividen en variedades: las formas redondas, siendo las principales: la pirámide y las formas apianadas que se destinan á la espaldara y á la contra espaldara.

Para la formación de la pirámide se eligen injertos de un año y cuando los arbolillos están bien arraigados se les aplica la primera poda cortando el tronco á unos 45 centímetros del injerto y sobre una yema bien desarrollada procurando que la yema forme línea vertical con la inserción del injerto. Como al siguiente año habrá adquirido bastante vigor, conviene suprimir la rama terminal, é sea la punta del tallo; á unos 20 ó 30 centímetros encima de su nacimiento; prefiriendo la yema lateral colocada de lado opuesto, á la que sirvió el año precedente. Las ramas madres ó laterales se cortarán mucho más cortas en la parte superior que en la inferior, á fin de establecer las bases de la verdadera forma piramidal.

El demasiado desarrollo de las yemas que tenga el tronco perjudicará, por lo que será muy conveniente despuntarlas á unos 30 ó 35 centímetros.

El tercer año cósese el árbol á igual distancia que se hizo en el pasado, eligiendo una yema lateral. Las ramas laterales inferiores deben ser rebajadas cuanto sea posible y las superiores algo menos. Los cuidados que exige el árbol en el curso de su vegetación son los mismos que en los años anteriores.

Los perales injertos sobre franco viven muchos años y el fruto es más sabroso que injertado sobre membrillero y se prefiere éste, porque adelanta la fructificación y crecen menos.

Sabían los lectores que la mitad de la producción total de café en el mundo se consume en los Estados Unidos?

Los norteamericanos son los más descomunales bebedores de café del universo, y el consumo que hacen del aromático líquido aumenta cada año en progresión enorme.

Ya yanqui consume, aproximada y anualmente, cinco kilogramos de café, en tanto que un alemán bebe sólo el equivalente á tres y el francés dos solamente.

El inglés no bebe más que media libra de café. En cambio no ha habido estadística capaz de calcular las cantidades de té que consumen los hijos de John Bull.

El precio del café necesario para el consumo semanal de Norte América, excede de un millón de dólares.

Si es cierto que el café excita el sistema nervioso y predispone el ánimo para la alegría ¡qué país más divertido debe de ser el de América, papá!

Concilio (1)

Cuando despierto por la mañana mi pensamiento fijado en tí, pongo los ojos en tu ventana por si te acuerdas también de mí. Ancho al ir la luna bella, colgué una rama de tu balcon; toda mi alma iba con ella y también iba mi corazón.

Cuando las brisas mueven las flores en las tranquilas tardes de abril, miro, y no igualan á tus colores ni la ampolia ni el alhelí.

Miscelánea.

Convenio sobre los azúcares.

La Estrella belga amplía las noticias referentes al convenio de la Conferencia sobre los azúcares.

En él se definen las atribuciones y se explica la manera de funcionar de la Comisión permanente creada por la Conferencia.

Cada potencia tendrá un representante en dicha Comisión.

El encargo de la misma será resolver las dificultades que se susciten.

Los gastos correrán por cuenta de las potencias convenidas.

Los estados no contratantes, que en lo sucesivo deseen adherirse al convenio, deberán dirigirse al Gobierno belga después de obtener la aquiescencia de la Comisión, y el Gobierno belga lo participará á las demás naciones.

El convenio se pondrá en vigor el 1.º de septiembre de 1902 y será válido durante cinco años.

Si alguna potencia lo denuncia antes, se entenderá que dicha denuncia se refiere sólo á la potencia de la cual proceda.

Si varias potencias lo denuncian

Probad el Licorero de Henri Garnier y C.º

Telegramas

Este desatiende varias preguntas que le hace el orador. Se discute la totalidad del proyecto sobre concesion de un crédito para extinguir la langosta.

La Orden de Instruccion pública.

En el Consejo de que en otro telegrama doy cuenta, el Sr. Conde de Romanones expuso las bases de su decreto creando una Orden honorífica civil, para enaltecer a las personas que se distinguen por su actividad intelectual.

Dos coronaciones.

En el Consejo de ministros celebrado en Palacio, el duque de Veragua manifestó que se acordó a la representacion naval de España en la coronacion de Eduardo VII, segun la acuerden las demás potencias.

Lo de Barcelona.

El general Weyler ha manifestado que siguen en Barcelona las mismas intransigencias de antes, entre obreros y patronos metalúrgicos.

De Hacienda.

La Reina ha firmado hoy un decreto dejando cesante, a instancia propia, al Delegado de Hacienda de Logroño. Tambien ha firmado otro decreto, nombrando para dicho cargo al jefe de la Administracion del ramo en Granada, Sr Rivas, y sustituyendo a este con el Sr. Villanueva, actual Interventor de Valladolid.

BOLSA DE MADRID.

Table with financial data: 4 0/0 Perpetuo Interior 72'45, 4 0/0 Pequeños 72'90, 4 0/0 Fin del corriente, cambio medio 72'47, 5 0/0 Amortizable 92'85, 5 0/0 Pequeños 94'20, Cédulas del 5 por 100 del Banco Hipotecario 103'75, Cédulas del 4 por 100 Banco de España 447'00, Banco Hispano Americano 000'00, Compania Arrendataria de Ta acos 387'00, Francos. París, vista 37'10, Libras. Londres, vista 34'45, Exterior español 77'55, Ingleses y yankees 12'30.

CAMBIOS

BOLSA DE PARIS

Ingleses y yankees

Un telegrama de Londres

Un telegrama de Londres comunica que un ministro yankee ha dicho que la República norteamericana está unida a Inglaterra, pero no aliada.

Almacén de muebles de Eduardo Martín

Este acreditado establecimiento, situado más de veinte años en la calle de la Carcel baja núm. 32, frente a la iglesia de Angel, por renovación del edificio, ha sido trasladado a la calle del Escudo del Carmen núm. 3, frente a la de San Mateo, donde cuantas personas le honran con su visita, encontrarán un extenso y variado surtido de muebles de todas clases, con los adelantos conocidos hasta el día: desde los de gran lujo hasta los más sencillos, distinguiéndose todos por su solidez, elegancia y economía. Especialidad en el amueblado de habitaciones, adorno y tapicería.

Artillería de Campaña.

Debido verificarse el día 16 del actual la subasta del forraje que necesita el ganado de este Regimiento, se hace saber por conocimiento de los que deseen tomar parte en la misma; estando expuesto el pliego de condiciones en las oficinas del mismo, (cuartel de Santo Domingo) todos los días no festivos de doce a dos de la tarde.

En la calle de la Sierpe, baja

En la calle de la Sierpe, baja, núm. 76 un acreditado comercio de Videspías ha establecido un despacho de vinos y aguardientes de Videspías y de la Costa, donde el público encontrará los mejores vinos y aguardientes que se despachan en esta poblacion.

gas y Sindicatos. Los asociados en dichas Ligas son ya en número de muchos millares, y antes de diez años (!) plantearán la huelga general y obtendrán sus reivindicaciones.

Maniobras.

Londres 5.—Del día 9 al 15 del corriente mes se verificarán en Gibraltár grandes maniobras terrestres-marítimas.

Temporal de agua.

Algeciras 5.—Un fuerte temporal de agua derribó el ventorrillo situado a dos kilómetros de la poblacion, hiriendo al matrimonio que lo habitaba, a una pobre anciana, madre de la esposa, y a otros dos individuos, uno de los cuales resultó con una pierna fracturada y el otro con una herida leve en la cabeza.

Intento de fuga.

San Fernando 5.—Esta tarde intentó fugarse del presidio de Cuatro Torres, arrojándose a uno de los caños, que pretendió salvar a nado, el penado Martín Caramé.

Alemania y los Estados Unidos.

París 4.—Un despacho de San Luis dice que el príncipe Enrique de Prusia, conestando al brindis del alcalde de la localidad, declaró que el objeto de su mision era estrechar la amistad de los dos países.

«Alemania—dijo—estará dispuesta siempre a estrechar la mano a través del Atlántico, si estais animados de las mismas intenciones que mi soberano, ó sea vivir en paz con todas las demás naciones.»

Reclamacion a Turquía.

Constantinopla 4.—El ministro de los Estados Unidos ha entregado al Gobierno de la Puerta una energética nota pidiendo el castigo de los asesinos de miss Stone.

La cuestion obrera.

Sanlúcar de Barrameda 5.—Unos 1.500 jornaleros que se encuentran en trabajo se situaron esta mañana frente al ayuntamiento clamando socorro. El alcalde les ofreció recurrir en suscripcion a los mayores contribuyentes con objeto de que funcionen las cocinas económicas.

En Palacio

Se ha celebrado en Palacio Consejo de ministros, asistiendo todos, menos los señores Sagasta y Gonzalez. Cada ministro informó a la Regente de los asuntos de sus respectivos departamentos.

Las Cortes.

En la sesion celebrada hoy en el Congreso, el Sr. Soriano pregunta sobre el alcance del rumor que ha circulado estos días, relativo a la creacion de un Consejo público para el Rey.

El Congreso

En la sesion celebrada hoy en el Congreso, el Sr. Soriano pregunta sobre el alcance del rumor que ha circulado estos días, relativo a la creacion de un Consejo público para el Rey.

El Sr. Urzáiz salió del Salon

El Sr. Urzáiz salió del Salon de sesiones apenas empezó la lectura de la enmienda. Supónese que se fué enojado.

El Sr. Bergadá pide que se legisle

El Sr. Bergadá pide que se legisle la jornada máxima de trabajo para los obreros, el salario mínimo y el arbitraje obligatorio entre obreros y patronos.

El Sr. Parra anuncia que mañana

El Sr. Parra anuncia que mañana presentará una proposicion contra el Sr. Urzáiz.

El Sr. Parra anuncia que mañana

El Sr. Parra anuncia que mañana presentará una proposicion contra el Sr. Urzáiz.

Provechad la ocasion de adquirir en precios excepcionales, para liquidar Cadenas de oro. Objetos de platería. Medallas esmaltadas. Sortijas y ajustadores. Aderezos y pulseras. Pendientes y gargantillas. Relojes y cronómetros.

Reyes Católicos, 9 LA PERLA Reyes Católicos, 9. Se han revisado los precios, y las importantes existencias de este artículo y acreditado establecimiento se realizarán muchas por su costo, y otras más baratas aun. Se admiten proposiciones de traspaso.

Compañía General de ELECTRICIDAD de Granada. OFICINAS: Tendillas de Santa Paula, núm. 4. Se reciben encargos para hacer instalaciones de alumbrado eléctrico, cuyo consumo se regirá por los siguientes precios:

LA SEÑORA D.ª Manuela Caro Y BEDOYA falleció en esta capital el día 2 del corriente, después de recibir los Santos Sacramentos. R. I. P. Todas las misas que se celebran en el día de mañana sábado en la iglesia parroquial de San Justo y Pastor, desde la hora de las ocho, por los señores sacerdotes titulares de la misma serán aplicadas por el eterno descanso del alma de la finada, a devocion de su hermano D. Augusto.

La Union y El Fenix Español. Compañía de seguros reunidos. AGENCIAS EN TODAS LAS PROVINCIAS DE ESPAÑA, FRANCIA Y PORTUGAL 28 años de existencia.

El Teléfono PRESTAMOS. Mariana Pineda, núm. 5 (por la plaza del Carmen).

Provechad la ocasion. Se realizan cien ejemplares, con 26 pesetas de rebaja en cada ejemplar, del magnífico y completo «Diccionario general etimológico de la lengua española».

Espectáculos. TEATRO PRINCIPAL. Funcion para esta noche. 1.ª—Enseñanza libre. 2.ª—El barbero de Sevilla. 3.ª—El Grumete. 4.ª—La feria de Sevilla.

edad se cree un Consejo privado a usanza de Inglaterra. En esos mismos círculos se habla ya de las personas que han de formar dicho Consejo; será presidente ó presidenta doña Cristina, y vocales, entre otros, el Cardenal Sancho, como Primado de las Españas; los ex-presidentes del Consejo y algunos más.

Alcance postal

Las pérdidas por la huelga. Dicen de Barcelona que durante el mes pasado se han recaudado 50.000 duros menos por derechos de consumo en el matadero que en el año anterior.

Banco popular de Leon XIII.

Para conmemorar el XXV aniversario de la coronacion del Papa, varias personas de las que más se distinguen como protectores de los Círculos católicos obreros de la corte, han fundado un Banco popular, que se llamará de Leon XIII, y que tendrá por objeto proporcionar pequeños préstamos a los obreros de la ciudad y del campo.

Concurso de ganadería.

La Junta directiva del Instituto Agrícola Catalán de Barcelona, ha acordado por unanimidad celebrar un concurso de ganadería, dividido en dos: uno hípico, que se verificará en el mes de mayo próximo y consistirá en una Exposición de sementales y animales de arreo, tiro ligero y de lujo, con ejercicios de «sport», y otro de ganadería propiamente dicho, que se celebrará en el mes de diciembre de este año, con exposicion de ejemplares de razas bien cebadas para el consumo público.

Waldeck-Rousseau.

París 4.—Todas las heridas que tenía Waldeck Rousseau se han cicatrizado. El masaje en el hombro podrá restablecerle completamente dentro de diez ó doce días.

Un niño ahogado.

Mellilla 4.—Anoche y en ocasion de pasar por el muelle el Viático cayó al mar, sin ser visto, el niño de tres años Angel Martín.

Noticias de Marruecos.

Un ahogado. Lugo 5.—Ha perecido ahogado en el Miño el dueño de una cantina situada en las inmediaciones de la fábrica de electricidad, recientemente establecida en la parroquia de Mar tal. El cantinero condujo en su barca a un aldeano a la orilla opuesta de la en que se encuentra establecida la cantina.

La goleta «Sarmiento»

Bilbao 5.—Según telegrama recibido por el vice consul de la República Argentina, que suscribe el ministro de Negocios Extranjeros de aquella nacion, la goleta «Sarmiento» no puede venir a Bilbao como se pensaba, por haberle ocurrido un accidente en un viaje.

Un suicidio.

Albacete 5.—En Yeste, pueblo de esta provincia, ha sido hallado suspendido de una cuerda, en una de las habitaciones de su casa, el cadáver de la mujer Encarnacion Jimenez Garcia. Se desconocen los motivos que le han inducido a poner fin a sus días.

El socialismo en el Japon.

París 4.—Una correspondencia de Tokio da cuenta de los progresos que ha realizado en pocos años el socialismo en el Japon.

Esquelas mortuorias

Esquelas mortuorias. Todas las horas del día y de la noche se reciben encargos en la Imprenta de EL DEFENSOR.—Reyes Católicos, 9, principal y Jardines, 33.

Cartera de un Oidor.

Vistas para hoy. Sala de lo Criminal.—Sección primera.—Juzgado de Albuñol.—Contra Francisco Morales Martín, sobre homicidio.—Abogado, señor G. Lopez; procurador, Sr. Andrade; secretario de Sala, Sr. Alonso. Sala de lo Civil.—Juzgado del Sagrado.—La Compañía de Ferrocarriles Andaluces con Martínez Hermanos, sobre pago de pesetas.—Abogado, Sr. L. Saez; procurador, Sr. G. Tortosa; secretario de Sala Sr. Mirasel. Hurto y robo. Francisco Moreno Rodríguez compareció ayer ante la sección primera acusado de los delitos de robo y hurto. Los hechos segun el fiscal ocurrieron en la siguiente forma: En la noche del 19 de noviembre de 1900, Francisco Moreno, penetró en el corral del cortijo de don Luis García Jiménez, en Sorvilán sustrayendo un choto tassado con su piel en 2 pesetas, inmediatamente abrió la puerta de la habitación del Cortijillo, haciendo para ello una escarvación junto a la amortaja donde encajaba la cerradura, aporrajada en un azadon, tassado en 5 pesetas, un capote 10, una hachuela 1, aceite 0'45, sal 0'5, en junto 16'50, causando un daño evaluado en 1 peseta. La acusación estuvo á cargo del digno

teniente fiscal, don Gonzalo de la Torre, y la defensa encomendada al letrado, señor Martínez. Hecho efectivamente el resumen por el señor Gonzalez del Alba, el Jurado emitió veredicto de culpabilidad solo en cuanto al delito de hurto. La Sala dictó sentencia condenando al procesado á la pena de dos meses y un día de arresto y siete pesetas de indemnización.

Sección religiosa.

Santo del día. Santo Tomás de Aquino.—Nació Santo Tomás en el castiello de Roca-Sirca (Italia), en el mes de marzo de 1226; en el convento de la Orden de Predicadores, de Nápoles, estudió las sagradas letras y no obstante la oposición de su familia recibió las órdenes sagradas llegando á ser por su sabiduría y santidad asombro de todo el mundo, con especialidad de las ciudades de París, Bolonia, Orbiesto y Fandi, que tuvieron en la dicha de albergarle en distintas épocas. Renuciando á las consideraciones de que



le hacían objeto en todas partes, se retiró del mundo para consagrarse al estudio y escribir las importantes obras que á tan grande altura habían de elevar su saber y su santidad, falleciendo en 7 de marzo de 1274. Cultos para hoy. Jubileo de las cuarenta horas. En la iglesia de San Juan de Dios.—Se manifiesta á las siete y media y se oculta á las seis. Misas cantadas. En la Catedral á las nueve y á las diez, en la Real Capilla, á las nueve. En San Pedro á S. Francisco de Paula. Misas de noche. La hay de diez en la Magdalena y una de ocho en San Juan de Dios. En el Sagrado Corazon de Jesus misas desde las siete á las diez y media y en San Juan de Dios desde las seis á las diez. Ejercicios. En los Jesuitas ejercicios espirituales para caballeros á la oración. En Nra. Sra. de los Angeles, la devoción del mes de Marzo á San José. En todas las parroquias sermon y ejercicios. Novena. La de San Juan de Dios, en su iglesia, á las cuatro. Duodenario. El del Sagrado Corazon de Jesus en

Santa Paula y en los Jesuitas. En la Catedral, San José, San Andrés y San Ildefonso á las ocho de la mañana, en las demás iglesias á la oración. Visita y Corte de Maria. Nra. Sra. de la Parez, en San Ildefonso. El mundo oficial. Alcaldes conminados. El Gobernador civil ha conminado con imponer multas de 300 pesetas á los alcaldes de Almegíjar, Albondón y Debassa Viejas, si brevemente no cumplen un servicio que les tiene reclamado la autoridad militar sobre acusas de recibo de valores que se les remisionan para los soldados Manuel Puga Jimenez, Juan Rodriguez Muñoz y Manuel Lozano Lopez. A informe. El ministro de la Gobernación ha remitido para informe del Gobernador civil la solicitud llevada á su digna superioridad por don Francisco Jimenez Moraleda pretendiendo que se dearen entre las elecciones municipales verificadas á tímanente en Torre Cardela. Subastas. El día 15 del actual se verificará en el ayuntamiento de Loja la subasta de los arbitrios extraordinarios de aquel municipio sobre especies no tarifadas bajo el tipo de 41 308 50 pesetas. El jurgado de Guadix subasta por

término de 20 dias, bienes de Torcuato Sanchez Sanchez para excoacion de costas en la causa que se le ha seguido. Llamamientos. El juzgado de Baza, llama á Antonio Hernandez Moreno. El juez instructor del regimiento de Victoria al corneta de dicho cuerpo Antonio Oña Nava. Solicitud. D. Antonio Martín Hervás y otros concuñados esusos del ayuntamiento de Darro han presentado escrito en el Gobierno civil pidiendo que se le restituyan los bienes que se le embargaron para atender al expediente de responsabilidad que se les instruyó. Cautura de Granada. La Alhóndiga. Existían ayer, sobrantes del día anterior 1.340 quintales métricos de trigo, ó sean 3.007 fanegas que con 129 quintales (300 fanegas) que entraron en el mismo día hacen un total de 1.469 quintales (3.307 fanegas). Se vendieron ayer 171 quintales métricos de trigo, al precio de 24 á 27'25 pesetas que equivalen á 398 fanegas vendidas de 44 á 48 reales una.—Quedó un sobrante para hoy de 1.298 quintales (2.909 fanegas.) La cebada se vendió ayer á 24 pesetas el quintal métrico, ó sea á 8 pesetas la fanega; las habas á 27 el quintal, ó sea á 14 fanega; el maíz á 27 el quintal, ó sea á

Dasatiempo. Solucion al anterior: Romper el silencio. Rompecabezas. ¿Dónde está el pollo que se le ha perdido á esta cocinera? Recibos talonarios con la numeración impresa á máquina.—Se hacen en la Imprenta de EL DEFENSOR.—Bosques, Castiello, 8, principal.

Milagrosos Confitos. Inyección Antivivores y Robb Antisifilítica. COSTANZI. Miles y miles de celebridades medicas, despues de una larga experiencia, se han convencido y confiesan, que para curar radicalmente en 2 ó 3 dias la purgacion realzante y en 5 ó 6 dias la oronica, gota mililar, diabetes, flujo blanco de las mujeres, amonías, estorvo de la vejiga, escorbutos, neurasias, reumatismo de orina, y en 20 ó 30 dias los extrinismos uretrales (estricturas de Nápóles), escorbutos de más de 20 años, viciados de las religiosísimas condes, no hay medicamento más milagroso que los Confitos ó Inyección Costanzi. Confitos certifica que para curar cualquier enfermedad sistémica, en vista de que el feto y el mercurio son dañinos á la salud, nada mejor que el Robb Costanzi, que no solo cura radicalmente la sífilis, sino que destruye los malos efectos que producen estas sustancias, que como se sabido causan enfermedades no muy fáciles de curar. El inventor Angelo Costanzi, calle Diputación, 435, Barcelona, asegura del buen éxito de estos específicos mediante el trato especial que admite á los incurridos el pago una vez curados. Precio de la inyección, 4 pesetas. Confitos antivivores para quien no quiera usar inyecciones, 5 pesetas. Confitos para la curación de la sífilis, 4 pesetas. De venta en todas las buenas Farmacias, en GRANADA en casa de Dr. Juan Lopez Balbué y Ferrer, Marqués Ferrer, 21 y en la de Juan G. de Jorquera, San Jerónimo, 14.

Academia de Esgrima. FELIX LYON. Plaza Nueva-15. Esta Academia dirigida por el profesor Mr. Félix Lyon, miembro de la Academia de Armas de Paris rigen, para las lecciones, los siguientes honorarios mensuales, cuyo pago debe hacerse por adelantado. Florete ó sable, pesetas. 20 | Clase particular á la sala, pesetas . . . 40 Florete y espada de combate 30 | A domicilio, precios convencionales. Las clases son diarias, menos los Jueves y Domingos. Se proporcionan floretes, sables, espadas de combate, guantes y carotas.

LA ACTIVIDAD. CENTRO CONSULTIVO DE ECONOMIA. Accion de la Virgen, 49.—Granada. Representaciones de Ayuntamientos, Corporaciones y particulares en el extranjero, clases positivas y arditas sobre el Estado.

'The Studio' Revista de Bellas Artes y sus aplicaciones. Es de todas las que se dedican á las Bellas Artes la de mayor circulación del mundo entero. Es una publicacion internacional que se ocupa del Arte Moderno en todas sus fases. Dedicada mucha parte de sus columnas á la pintura y al Arte decorativos, y cada número contiene muchas y valiosas ilustraciones en colores. El número mensual consta de 64 páginas y como unas cien ilustraciones en el texto, principalmente impresas en papel especial. Precio de cada número, un chelin (5 reales). Se suscribe en la Administración, Henrietta street, 5, Covent Garden, W.C.—LONDON. En Paris, rue de Richelieu, 28 dupl. (Edición traducida al francés).

Legia Sol. Es maravilloso el remedio que este producto químico en todas sus usas. Sirve para el blanqueo del papel y para quitar en nada la fuerza de sus compuestos. Para el colorido de ropas de lana es igual. Para las maderas en blanco. Para toda clase de maquinarias. Para los hospitales es de gran utilidad, pues las ropas lavadas con esta LEGIA SOL pierden al contagio de toda clase de enfermedades, quedando tan limpias como antes de usarse. Droguería del Santo Cristo GRANADA. Cada litro admite 25 litros de agua cuando se usa el sólido.

Curas maravillosas: EPILEPSIA, INSOMNIOS, ELIXIR LYON, ENFERMEDADES NERVIOSAS. Del mismo Autor: ERGOTINA.

Taller de construcción y reparacion de máquinas de imprenta. Francisco Mariné. Santa Madrona, 8 y 10.—BARCELONA-GRANADA. Compra y venta de toda clase de máquinas de las antedichas industrias; Motores de gas, eléctricos y máquinas de vapor; Turbinas, surtidors, cascadas nuevas; Maderamen correspondiente á la imprenta; Piedras litográficas, y prensas en existencia para la venta. Representante en Granada: D. ANTONIO IGLESIAS BROCÁ, Martine Campos, 12, 1.º (antes Alhóndiga).

PILDORAS MOUSSETTE. Neuralgias, Jaqueca, Ciática. JULIUS G. NEVILLE. ALCALA 35 MADRID.

Increible verdad! Unica y verdadera ocasion para gastar bien el dinero en regalos, en yo valor supera siempre á su coste. Objeto de oro de ley garantizado (18 quilates) con hermosísimos y espléndidos brillantes, quínticamente perfectos, de más valor, por su constante esplendor y limpieza, que los verdaderos. Descomposición de las dazars, lapidacion perfecta, imitación maravillosa. 3.000 Pesetas se repelen á quien dirijaga estos brillantes Alaska de los legítimos. Anillo para caballero, oro y brillante, 50 pesetas. Idem para id. (brillante muy grueso), 100 id. Anillo para señora ó señorita, idem, 25 id. Pendientes (par) para señoritas, idem, 25 id. Idem para señoras, idem, 50 id. Id. para id. (brillantes gruesos), 100 id. Id. para niñas (verdadero regalo), 25 id. Se envían franco de todo gasto por correo, en cajas certificadas y devaluada mercancia, para toda España e Islas. No se servirá ningún pedido que no venga acompañado de su importe en billetes del Banco de España, en carta certificada ó valor declarado. Envíase la medida de los anillos, tomándolos con un hilo, alrededor del dedo. No se hacen descuentos; no se conceden representaciones ni se envían catálogos, dibujos ni muestras. A todo comprador que no se conforme con la mercancía se le devolverá inmediatamente su importe. Dirijese al representante general y único de la Sociedad Oro y Brillantes, Am: Alaska. G. A. BUÑAS. Corso Romana, 18; MILAN (Italia).

TROPÓN. Albúmina alimenticia. En el organismo, el Tropón se convierte directamente en sangre y tejido muscular sin formar grasa. Por esta razón el consumo regular del Tropón, que por su carencia de sabor puede adicionarse á cualesquiera otros alimentos, produce muy pronto en los sáns y en los enfermos un notable aumento de fuerzas. Un kilo de Tropón tiene igual valor nutritivo que 5 kilos de la mejor carne de buey ó que 180 hasta 200 huevos. Por su precio módico es accesible á todas las personas. De venta en las Bellas y Droguerías al precio de 2.25 Ptas. los 100 gramos y 5 Ptas. los 250 gramos. Tropon-Werke, Mulheim-Rhein.

SOLUCION BENEDICTO de glicerosfosfato de cal con CREOSOTAL. Preparacion la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarrhos crónicos, infecciones gripales, enfermedades consecutivas, inapetencia; debilidad general, prostracion nerviosa, neurastenia, impotencia, esfermedades mentales, erias, raquitismo, escrofulismo, etc. Frascos, 2'50 pe etas. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid y principales farmacias. Venta en Granada: Farmacias de los Sres. Ortiz Pujazon, San Jerónimo, 19; D. Ricardo Corzo, Plá de la Torre; D. Vicente Cortés, Plaza Nueva, y Dr. Piazos, calle de Reyes Católicos. En Baza, E. Jimenez.—En Guadix, M. Ferrado.—En Loja, J. Gutiérrez.—En Motril, J. Ramirez.

SANTAL MIDY. Inofensivo, suprime el Copáiba, la Cubeba y las inyecciones. Cura los flujos en 48 HORAS. Muy eficaz en las enfermedades de la vejiga, Cistitis del cuello, Catarro de la vejiga, Hematuria. Cada Capsula lleva el nombre MIDY. PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

MOTORES á Gas Crossley y Gasógenos; Máquinas y Calderas de vapor de todos los tipos, Bombas, Vagonetas, Grúas, Material é instalaciones eléctricas, etc. Se alquilan locos, bombas, etc. JULIUS G. NEVILLE. Alcala, 33 y 35, MADRID. Para informes, dirijirse á D. Luis Saco de Lucena, Salon de EL DEFENSOR, Reyes Católicos, 8, pral.

JABON medicinal de Brea. Marca LA GIRALDA. Cura granos, sarpullido, escoriaciones, grietas y manchas de la piel y toda clase de enfermedades cutáneas. Indispensable para los niños. De venta casa de los señores Romero y Varo y D. Juan M. Romero. Calle Sanzalla, Santos Pared, Sociedad Cooperativa y en todas las perfumerías.

VINO Y JARABE DE DUSART. El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más energicos. Añanza y endereza los huesos de los niños raquiticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y líntíficos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios. Las mujeres embarazadas, que recurren al Vino ó Jarabe de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas. El Lacto-Fosfato de cal dado á las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su beneficio influencia la dentición se efectua sin cansancio ni convulsiones. PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

¿Quiere V. conservar el pelo? Use usted la pomada BORNEZ. A los 8 dias, evita la caída.—A los 15 pelo nuevo. Frasco grande: 15 ptas. Frasco pequeño: 7 ptas. 5.000 PESETAS á la señora que demuestre no haberle dado resultado. De venta en todas las principales perfumerías.—Depósito general, MARTIN y C.º, Toton, 3.—Autor: San Pedro Martir, 4, 1.º En Granada, Farmacia Moderna, Principe, 10.

JARABE DE RABANO YODADO de GRIMAULT y C.º. Recetado por los médicos en lugar del jarabe antiescorbútico y del aceite de hígado de bacalao, para combatir el hinfatismo, el usagra, las erupciones de la piel en los niños pálidos, enclenques y delicados, para resolver las glándulas del cuello y reanimar el apetito. 8, rue Vivienne, PARIS, y en todas las Farmacias.

LAMBRE GALVANIZADO PARA JARRALES. LEGÍTIMO BELGA. PRECIOS. Frascos. Frascos. Frascos. Número 20, 4 33 quintal castellano 60 100 id. 12 6 55 64 15 6 55 64 14 4 55 70. Madrid en San.—EL CANTADO.—Ronda 41.—GRANADA.

APARATOS PERFECCIONADOS para la fabricacion de bebidas gaseosas. Diez distintos modelos existentes en almacén para enviar contra demanda, desde 275 pesetas en adelante. Material completo para grandes instalaciones y toda clase de accesorios necesarios á la industria. Sifones privilegiados; botellas de bois, para gaseosas, y de otras formas; essencias de frutas concentradas solubles; colores inofensivos, ácidos, cretas, bicarbonatos; filtros para agua, vinos, licores, sidras, cervezas y jarabes. Maquinaria para lavar, llenar, encochar y capsular las botellas. Oficinas: A. VAZQUEZ DEL SAZ, ALMACEN: Zorrilla, 18. Esta casa se encarga de la instalacion de sus aparatos hasta dejarlos funcionando, así como de la enseñanza de su manejo y de la fabricacion de bebidas gaseosas. Píñase el catálogo general ilustrado, que se remitirá gratis.

Subasta. El día 31 de marzo, á las 12 del día y en la agencia de préstamos establecida en la placeta del Anvar núm. 26, tendrá lugar la de alhajas, ropas, y efectos en plido de 12 meses y que no han sido renovados. Granada 4 de marzo de 1902.

Se desea ENCONTRAR una familia decente que quiera alquilar dos ó tres habitaciones á señora sola. Darán razón Aucha So, Domingo núm. 2.

Amas de cria. Mujeres, con leche fresca, para casa de los señores. Darán razon, Calderería Nueva, núm. 3. El único regentado por la agricultura.—Oficinas y almacenes, Darro Cubierto del Sanusimo, 10, 12 y 14.

Demoiselle. Natural de Paris, de recciones de francés á domicilio. Convento de la Corte de Cristo, calle de Varela, núm. 1.

IMPOTENCIA. Debilidad sexual en el hombre. Nuevo remedio casero. Los internos ó no producen efecto si son débiles, ó perjudican la salud al ser enérgicos. Pédid Hestley Woosmahé á 5 ptas. en todas las boticas de España. En Granada, droguería Galvez, Mesones, 81. (Suprema medicacion, por la que se consigue la potencia de la edad juvenil pronto y sin peligro).

CAFF NERVINO MEDICINAL. Nada más inofensivo ni más seguro para los dolores de cabeza, jaquecas, vómitos, epilepsia y demás afecciones.

Ocasión. Colonias y Ultramarinas. Acuña á LAS ANTILLAS. Cera del Castiello, 5, donde encontrareis el más hermoso surtido de todos los generos de cerillas exquisitas y al precio más equitativo. LAS ANTILLAS. ALOZA HERMANOS.

Garganta 'Toses', PASTILLAS F. PRIETO de guayacina y mentol. De resultado rápido y seguro para combatir las enfermedades de la Garganta y Toses, ya sea esta por irritacion ó de las primeras vias respiratorias, toquera, afección, resaca, fatiga del aliento, anginas, dolor, picor, sordidez é irritacion de garganta. Indispensable á los fumadores, sacerdotes, cantantes y profesores. No contienen calomelanos positivos, ni clorato de potasa, que son causa de muchas enfermedades del estómago. De venta en todas las farmacias de España y en la del autor, Fernando el Santo, 5, Madrid. Por mayor, G. García.—En Barcelona: Urizch y C.º y Rambla de las Flores, 4. Cajas una peseta.—Remiteis certificadas mandando 1'25 en sellos de correo.

CHOCOLATES Y CAFES. COMPANIA COLONIAL. TAPIOCA, THES. Veinticinco recompensas industriales. Depósito general, calle Mayor, 18 y 20.—MADRID.